

Anregung wurde die Wiederherstellung der Marienburg, jenes alten Schlosses der Ordensritter, begonnen. Die Stammburg der Hohenzollern in Schwaben erhob sich aus ihren Trümmern, nachdem die Stammlande Hohenzollern-Hechingen und Hohenzollern-Sigmaringen 1850 an Preußen gefallen waren.

7. Das Ende des Königs. Im Herbst 1857 erkrankte Friedrich Wilhelm schwer. Sein Geist unnachtete sich, und alle Hoffnung auf Genesung schwand. Da der König kinderlos war, übernahm sein Bruder Wilhelm als „Prinzregent“ die Regierung. Am 2. Januar 1861 endete ein sanfter Tod das Leiden des Herrschers. Mit Recht konnte sein Nachfolger von ihm sagen: „Niemand hat eines Königs Herz treuer für seines Volkes Wohl geschlagen!“

III. Frankreichs Übergewicht in Europa unter Napoleon III.

Seit 1852 war Napoleon Kaiser der Franzosen. Er erwählte die schöne spanische Gräfin Eugenie von Montijo zur Gemahlin. Bald war



Napoleon III.

der französische Hof der glänzendste von Europa, und Paris galt mehr denn je als die Hauptstadt der Welt. In der Mode gab die elegante Kaiserin